
 

                                                                                                                     
                                                                                                                                                                                                                                                                        

 

 

 

                  

 

 

                                                                                                                                

                                                                   

  

       jardinier                             danseuse                      dompteur                           

        jardiner                              danser                           dompter                                       
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 

 

 

 

 

 

                    

 Vocabulaire : leçon 5 
 

LES SUFFIXES 

Les suffixes servent à construire de nouveaux mots. 
 
On les place après le radical des mots, pour en construire d’autres de la même 
famille. 
 
     

 Les suffixes  - age, -ation, -ement, -son,  indiquent souvent une action. 
 

 saler  le salage                                   s’occuper  l’occupation         

 

stationner  le stationnement              trahir  la trahison                  

 

 

 Les suffixes  -ateur, -atrice, -ien, -ienne,… permettent de former des 
noms de métiers. 

 

restaurer  un restaurateur, une restauratrice 
 

garder  un gardien, une gardienne 
 
 

 

 

Les suffixes permettent de désigner quelque chose de plus petit : -ette, -on, …                
 

une fille → une fillette          un chat →un chaton     
 

Un même mot peut comporter un préfixe et un suffixe :  
 

               re / command / ation 
                                 préfixe           radical                      suffixe 

 
 


